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6 апреля в РГПУ им. А.И. Герцена состоялась открытая научно�по�
пулярная лекция «Преступность и социальный контроль над преступ�
ностью в обществе постмодерна» из цикла «Герценовские академиче�
ские чтения» доктора юридических наук, профессора, заведующего 
кафедрой уголовного права РГПУ им. А.И. Герцена Якова Гилинского. 

Автора свыше 560 научных публикаций на русском и иностранных язы�
ках, в том числе 19 монографий, Якова Ильича Гилинского, представи�

ла начальник организационно�студенческого отдела учебно�методического 
управления РГПУ им. А.И. Герцена Алевтина Калугина. Лекцию посетили пред�
ставители руководства вуза, студенты и аспиранты юридического факультета, 

Института педагогики и психологии, школьные педагоги и преподаватели пра�
ва. Кроме того, для студентов факультета безопасности жизнедеятельности 
была организована видеотрансляция из Дискуссионного зала.

В ходе лекции Яков Гилинский выделил основные черты общества пост�
модерна, представил анализ данных по динамике уровня преступности в Рос�
сии и мире, высказал свою точку зрения на основные проблемы, связанные 
с преступлениями и различными видами наказания.

Кроме того, заведующий кафедрой уголовного права охарактеризовал 
наиболее значимые факторы преступности, а также рассказал о социальном 
контроле над преступностью. По завершении лекции Яков Ильич ответил на 
вопросы слушателей.
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ИНИЦИАТИВА В ОБРАЗОВАНИИ ИНИЦИАТИВА В ОБРАЗОВАНИИ
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МОЛОДЕЖЬ ВЫБИРАЕТ ТУРИЗММОЛОДЕЖЬ ВЫБИРАЕТ ТУРИЗМ

РАЗВИТИЕ

21 апреля в РГПУ им. А.И. Герцена прошла 
II международная научно�практическая конфе�
ренция «Молодёжный туризм в России: ресурсы, 
тенденции, перспективы» в рамках Недели науки 
Герценовского университета.

Мероприятие открыл директор Института экономики 
и управления РГПУ им. А.И. Герцена Виталий Кан�

тор: «Развитие туристического сектора — это приоритетная 
задача для развития российской экономики в целом. Кон�
ференция вселяет уверенность, что молодое поколение 
готово развивать эту отрасль. Спасибо за ваш интерес к 

научной деятельности в сфере туризма, за ваш энтузиазм!»
Поприветствовала участников доцент кафедры со�

циального управления РГПУ им. А.И. Герцена Ирина 
Чурилина, отметив, что в этом году большую активность 
проявили регионы.

Провёл мероприятие доцент кафедры социального 
управления Герценовского университета Тимур Анисимов. 
В конференции приняли участие представители Вятского 
государственного университета, Иркутского национального 
исследовательского технического университета, Тверского 
государственного университета и других ведущих вузов.
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Здание Технической школы. Проспект Стачек, дом 30.
Институт народов Севера. Факультет безопасности 
жизнедеятельности.

Здание Женского педагогического института. 
Ул. Малая Посадская, дом 26. Институт философии человека. 
Факультет коррекционной педагогики.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 191186, Санкт�Петербург, 
наб. реки Мойки, д. 48, кор. 20а, ком. 301
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Н
а выставке продемон�
стрировали образцы 
современного высоко�
технологичного обору�

дования, программных и аппарат�
ных решений, технических средств 
для незрячих и слабовидящих 
людей. Среди них – портативные 
видеоувеличители, читающие 
устройства, специализированные 
стационарные и мобильные рабо�
чие места, система «Говорящий 
город» и другие. Выставка дала 
возможность фирмам�произво�
дителям представить свою про�
дукцию для экспертной оценки 
специалистов факультета кор�
рекционной педагогики РГПУ 
им. А.И. Герцена.

Конференция объединила 
общественных деятелей и уче�
ных, педагогов и представите�
лей организаций, занимающихся 
производством специального 
оборудования. В оргкомитете – 
Виталий Кантор, председатель 

ÎÁÙÅÑÒÂÎ ÐÀÂÍÛÕ ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒÅÉ
7�8 апреля в Герценовском университете при поддержке 
Комитета по социальной политике и Комитета по культуре
Санкт�Петербурга состоялась международная научно�
практическая конференция «Информационные технологии 
и высокотехнологичные средства реабилитации незрячих 
и слабовидящих». Параллельно была развернута выставка 
тифлотехнических средств реабилитации и специализиро�
ванного программного обеспечения.

Санкт�Петербургской региональ�
ной организации Всероссийского 
общества слепых Алексей Коло�
сов, директор Государственной 
библиотеки для слепых и слабови�
дящих Ольга Устинова, директор 
Санкт�Петербургского центра 
медико�социальной реабилита�
ции инвалидов по зрению Михаил 
Севастьянов. 

Участников поприветствовали 
заместитель председателя Ко�
митета по социальной политике 
Дмитрий Буйневич, первый заме�
ститель председателя Комитета 
по культуре Александр Воронко. В 
своих выступлениях они отметили, 
насколько важно в современном 
обществе обеспечить равные воз�
можности для всех жителей стра�
ны. В частности, Дмитрий Буйневич 
акцентировал внимание на том, что 
обеспечение равных возможно�
стей для всех жителей страны – это 
приоритетная задача государства, 
образовательных, культурных, 
спортивных учреждений и всего 
общества в целом.

«Невозможно переоценить 
вклад Герценовского университе�
та в разработку технологий обу�
чения и реабилитации незря�
чих и слабовидящих. Наш коми�
тет тесно сотрудничает с РГПУ 
им. А.И. Герцена как в рамках про�
грамм по реализации доступной 
среды, так и в других вопросах 
обеспечения нормальной жизне�
деятельности людей с ограничен�
ными возможностями, например, 
вовлечение их в образовательную 
и культурную деятельность», – про�
комментировал начальник управ�
ления социального обслуживания 

населения Комитета по социаль�
ной политике Санкт�Петербурга 
Теймураз Чеминава.

Большой вклад в развитие 
доступной среды для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья, в том числе для слепых 
и слабовидящих граждан, вносит 
Государственная библиотека для 
слепых и слабовидящих города 
Санкт�Петербурга. «Специальные 
библиотеки для незрячих и сла�
бовидящих существуют в каждом 
регионе страны. Такой формат 
работы есть только в России, в 
других странах существуют лишь 
национальные библиотеки. Фонд 
Санкт�Петербургской библиотеки 
уникален и содержит более пяти�
сот тысяч единиц хранения самых 
различных форматов, а также 
электронные базы данных. Наша 
главная задача – обеспечить ком�
фортный доступ к информации для 
всех наших посетителей и для этого 
мы стараемся делать все возмож�
ное», � поделилась особенностями 
работы директор библиотеки Ольга 
Устинова.

Помимо пленарного заседа�
ния, дискуссионной площадки и 
стендовых докладов, конферен�
ция предоставила участникам, 
многие из которых – гости Санкт�
Петербурга, возможность посетить 
экскурсии в Исаакиевский собор, 
музей «Спас�на�Крови», Государ�
ственный музей религии и Мемо�
риальный музей А.В. Суворова. 
Все экскурсионные программы 
были адаптированы для незрячих 
и слабовидящих.

Ольга ЖУРКИНА,
корреспондент «ПВ»

П
оддержка системы вос�
питательной работы в 
современных социаль�
но�экономических реа�

лиях, повышение привлекательности 
российских вузов для иностранных 
студентов, создание доступной среды 
для инвалидов, взаимодействие с 
образовательными учреждениями в 
рамках регионов и на муниципальном 
уровне, развитие студенческих объ�
единений и студенческого спорта, про�
филактика экстремизма – таким ока�
зался перечень волнующих Вениа�
мина Каганова тем. 

Этот перечень, с одной стороны, 
отражает приоритеты государствен�
ной молодежной политики, с другой – 
личный опыт Вениамина Шаевича, 
де�факто являющегося одним из 
самых компетентных в данной сфере 
специалистов Минобрнауки. По�
жалуй, именно этим опытом можно 
объяснить продемонстрированную 
открытость заместителя министра 
к восприятию нового и готовность к 
диалогу. «Если вы убедите меня в том, 
что эти проблемы значимы, я поста�
раюсь содействовать продвижению 
вопроса и его решению».

От проректоров поступило не�
сколько предложений и вопросов, 
суть которых подытожил председа�
тель Координационного совета по 
воспитательной работе со студентами 
вузов Санкт�Петербурга, ректор Го�
сударственного университета мор�
ского и речного флота им. адмирала 
Макарова Сергей Барышников: для 
успешной воспитательной деятельно�
сти вузам требуется больше возмож�

ностей в использовании внутренних 
ресурсов.

Диалог состоялся. К семи озву�
ченным Вениамином Кагановым 
вопросам добавился еще один. Пред�
примет ли Министерство образова�
ния и науки какие�либо шаги к его 
разрешению – покажет время. Оно 
же, без сомнения, подвигнет к обла�
чению в словесную форму новых акту�
альных проблем, и главное, чтобы и в 
следующий раз маршруты движения 
вузовского сообщества и готовых к 
непростому разговору руководителей 
пересеклись в одной точке образова�
тельного пространства.
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М
ероприятие состоялось 
при поддержке Совета 
проректоров по воспи�
тательной работе об�

разовательных организаций Высшего 
образования России при поддержке 
Министерства образования и науки 
Российской Федерации, Федераль�
ного агентства по делам молодежи 
в рамках Программы развития дея�
тельности студенческих объединений 
РГПУ им. А.И. Герцена «Инициатива � 
Действие � Успех».

«Сегодня работа с молодежью –
один из приоритетов нашего госу�
дарства. На молодое поколение воз�
лагается большая ответственность, 
и именно от этой работы зависит бу�
дущее высшего образования, страны. 
Герценовский университет усердно 
работает над тем, чтобы привлечь 
общество к проблемам молодежи и 
студенческого самоуправления», � 
отметил, открывая мероприятие,
Сергей Махов.

Начальник управления разви�
тием воспитательной деятельности 
РГПУ им. А.И. Герцена Раиса Бог�
данова обозначила главные задачи 

ÑÅÌÜ ÂÎÏÐÎÑÎÂ Ê ÐÀÇÌÛØËÅÍÈÞ
Заместитель министра образования и науки РФ Вениамин Каганов провел встре�
чу с проректорами по воспитательной работе в режиме свободной дискуссии и 
предложил к обсуждению семь глобальных вопросов, которые волнуют его как 
руководителя и гражданина. В свою очередь, участники встречи выделили еще 
несколько проблем более локального характера. В итоге точки соприкосновения 
взглядов на многие аспекты оказались идентичны.

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с 

общественностью

7�9 апреля РГПУ им. А.И. Герцена провел семинар�совеща�
ние «Взаимодействие органов студенческого самоуправле�
ния и администрации вуза» для руководителей Советов обу�
чающихся образовательных организаций высшего обра�
зования и проректоров по воспитательной работе Северо�
Западного федерального округа. Центральным событием 
стала встреча проректоров вузов с заместителем министра 
образования и науки РФ Вениамином Кагановым.

мероприятия – развитие воспитатель�
ной деятельности в вузах и развитие 
студенческого самоуправления: «Эти 
задачи невозможно решить без 
налаживания эффективного взаи�
модействия между студенчеством 
и руководством вуза. Поэтому мы 
должны осмыслить опыт в рамках 
совместной работы в эти дни».

По словам председателя Совета 
проректоров по воспитательной ра�
боте образовательных организаций 
высшего образования России Арту�
ра Савелова, семинар�совещание 
пройдет во всех регионах страны, а 
его финалом станет Всероссийский 
конгресс проректоров по воспи�
тательной работе образовательных 
организаций высшего образования.

На семинар�совещание прибыли 
представители почти пятидесяти 
вузов со всей России. В числе участ�
ников совещания – руководитель Рос�
сийского студенческого центра при 
Минобрнауки Сергей Куликов, заме�
ститель директора Российского сту�
денческого центра при Минобрнауки
Михаил Езопов,  председатель 
Комитета по молодежной политике 

и взаимодействию с общественны�
ми организациями Правительства 
Санкт�Петербурга Рената Абдулина, 
и.о. начальника отдела развития 
профессионального образования 
Комитета по науке и высшей школе 
Виктория Васелюк, уполномоченный 
по правам студентов Артем Хромов и 
многие другие.

На пленарном заседании, которое 
состоялось 8 апреля, были обсужде�
ны аспекты организации воспитатель�
ной деятельности, развития студенче�
ского самоуправления. Руководитель 
Российского студенческого центра 
при Министерстве образования и 
науки России Сергей Куликов расска�
зал о развитии студенческого само�
управления в вузе. «При организации 
мероприятий в образовательных уч�
реждениях важно учитывать мнение 
студентов, – подчеркнул он. – При�
оритетом является развитие участия 
студенческих советов в деятельно�
сти вузов и формирование общего 
воспитательного пространства».

Вопрос взаимодействия руково�
дителей Советов обучающихся обра�
зовательных организаций высшего 
образования и проректоров по воспи�
тательной работе Северо�Западного 
федерального округа рассмотрел 
главный специалист отдела координа�
ции проектов нормативного обеспече�
ния Департамента государственной 
политики в сфере воспитания детей 
и молодежи Министерства образо�
вания и науки РФ Евгений Зак. Он 
кратко охарактеризовал ключевые 
проекты Совета проректоров по вос�

питательной работе образовательных 
организаций высшего образования 
России и поделился мнением о со�
трудничестве вузов Северо�За�
падного федерального округа в 
воспитательной деятельности. «Вос�
питательная работа должна быть 
актуальной, хорошо проработанной и 
должна давать нужный эффект – фор�
мирование специалистов, которые 
нужны для развития экономической, 
образовательной, общественной и 
других сфер», – добавил он.

На мероприятии прошла пре�
зентация интерактивных площадок 
студенческих объединений Герценов�
ского университета, таких как «Этно�

марафон народов Cевера», инклю�
зивная музыкально�познавательная 
площадка «Кино Советского Союза», 
презентация проекта молодежного 
телевидения «ГерценТВ». Для участ�
ников мероприятия запланированы 
экскурсионные образовательные 
путешествия по Санкт�Петербургу.

Выработка действенных мер 
развития воспитательной деятель�
ности с молодежью и консолидация 
проректорского сообщества – тако�
выми можно считать итоги семинара�
совещания.

Инна МЕТЕЛЬКОВА, 
Анастасия ТЮТЮКОВА, 

корреспонденты «ПВ»


